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An dieser einholmigen Pergola beweist die Rambler-Rose 
„Venusta Pendula“ ihr akrobatisches Talent. 

 Die mittelgroßen gefüllten Blüten erscheinen anfangs in 
dichten zartrosa Büscheln, um dann perlmuttfarben zu 

verblassen. Wie alle Abkömmlinge aus Rosa arvensis ist die 
alte Ayrshire-Rose sehr frosthart. Ihre 6 Meter langen 

Triebe sehen auch beim Erklimmen von Bäumen oder über 
Wasserflächen herabhängend bezaubernd aus.
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Mitteilungen des Bürgervereins 
Sülldorf-Iserbrook
1. Vorsitzende: Lieselotte Zoder, 
Op’n Hainholt 103, 22589 Hamburg, 
Telefon 87 57 98. 

Bankkonto: Hamburger Sparkasse, 
IBAN: DE86200505501254123027
BIC:    HASPDEHHXXX
Jahresmitgliedsbeitrag für Einzelpersonen 25,00 €, 
für Ehepaare 33,00 €. Redaktion Geschäftsstelle, 
Tel. + Fax 87 57 98.
info@bv-suelldorf-iserbrook.de
www.bv-suelldorf-iserbrook.de

Spielenachmittag im Sülldorfer Gemeindehaus.
Am 15. Mai spielen wir nach einer Tasse Kaffee „Was ihr wollt“. Beginn 15.00 Uhr. 
Unkosten 2.00 Euro.

Walken mit Frau Jendrny und Frau Bradschetl. An jedem Mittwoch, bei Wind 
und Wetter. Auskunft Frau Jendrny Telefon 87 33 90, Frau Bradschetl Telefon 
58 96 79 42. 

Frühstück im Elbdorf-Café.
Das monatliche Frühstück im Elbdorf-Café wollen wir am Sonntag den 26. Mai um 
10.00 Uhr genießen. Frau Hartmann und Frau Hammerstein (die mit der Schürze) 
werden uns auf gewohnte Weise mit Kalorien verwöhnen. Guten Appetit!
Elbdorf-Café, Fruchtweg 40, Ecke Sülldorfer Kirchenweg.
An- bzw Absagen Telefon 87 08 26 02.

Am 25. Mai feiern wir Kindergrün.
Schulsportplatz Schule Lehmkuhlenweg, Beginn 15.00 Uhr.
Kuchenspenden sind erwünscht, Grillwürstchen und Getränke für Groß und Klein 
vorhanden, Kranzbinder/lnnen mit Blumenschere gesucht. Herzlich willkommen.

LZ

Veranstaltungen im Mai 2019

Verlag, Anzeigen und Herstellung: Soeth-Verlag
Tel.: 04542 906 25 30,
Fax: 04542 906 25 33
info@soeth-verlag.de
www.soeth-verlag.de

Unseren  Mitgliedern, die  im  Mai Geburtstag  haben, 
wünscht  der  Bürgerverein  Sülldorf-Iserbrook  Alles  Gute!

Das muss man bedenken.

„Die erste Liebe und der Mai, gehen selten ohne Frost vorbei.“
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Protokoll der Jahreshauptversammlung
des BVSI vom 29.03.2019 im Gemeindesaal der Kirchengemeinde Sülldorf, 

Sülldorfer Kirchenweg 187, 22589 Hamburg
Beginn: 19:05, Ende: 20:10 Uhr. Stimmberechtigte Mitglieder: 31. Gäste: keine

TOP 1 Begrüßung
Frau Zoder als Vereinsvorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die diesjährige Jahres-
hauptversammlung.
Zur Jahreshauptversammlung des Bürgervereins wurde satzungsgemäß, schriftlich und fristgerecht per Post, 
sowie in der Mitglieder-Zeitschrift „Unser Bote“ Nr.:3/2019 und durch Bekanntgabe auf unserer Homepage 
eingeladen und die Tagesordnung bekanntgegeben.
Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es sind 31 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, die Beschlussfähigkeit ist damit laut Satzung gegeben.
Es wird der verstorbenen Mitglieder gedacht.

TOP 2 Anträge zu TOPs
Anträge liegen nicht vor.

Sülldorf räumt auf
Es war wieder einmal so weit. Die Ham-
burger Stadtreinigung hat zum Frühjahrs-
putz aufgerufen. Für uns, die Familie Bü-
low, war das der Startschuss. – Unsere 
Aktion musste angemeldet, Handschuhe 
und Müllbeutel bestellt werden. Wie viele 
fleißige Hände würden wohl wieder mitma-
chen? Das Datum wurde festgelegt. 
Nun kam das Feintuning; das Material 
musste abgeholt, mit den bekannten Un-
ternehmen das Sponsoring abgesprochen 
und eventuell neue Unterstützer überzeugt 
werden. Plakate verteilen und unser Ban-
ner aufhängen. 
Die Endphase: Gutscheine entwerfen, 
Würstchen und Getränke einkaufen, Bröt-
chen abholen, Zelt und Tische aufbauen.
Am letzten Samstag im März pünktlich um 
11:00 Uhr kamen aus allen Richtungen 
viele fleißige Helfer an unseren Stand auf 
dem Bäckerplatz in Sülldorf.  Ausgestattet 
mit Handschuhen und Müllbeutel wurde 
bei traumhaftem Frühlingswetter unser 
Stadtteil vom Müll befreit. Der Verein zum 
Erhalt der Kulturlandschaft Rissen-Sülldorf 
hat auch in diesem Jahr wieder einen Tre-
cker mit Anhänger vom Hof Glissmann 
bereit gestellt, sodass gegen 11:15 Uhr 
eine fröhliche Runde in Richtung Feldmark 
transportiert wurde um auch dort den Un-
rat einzutüten.

Ab 13:30 Uhr war der Grill soweit, dass 
sich alle Helfer mit Brötchen und Würst-
chen und Getränken stärken konnten. Auf 
die Kinder wartete eine besondere Überra-
schung. Jeder kleine Helfer durfte sich im 
Eiscafé San Marco eine Kugel Gratis-Eis 
abholen.
Um 14:30 Uhr waren 18 Liter Getränke, 
110 Würstchen, 100 Brötchen und 98 Ku-
geln Eis verteilt.
Im Vergleich zu den vergangenen Jahren 
haben mehr Helfer deutlich weniger Müll-
säcke gefüllt. Ich meine, dass spricht klar 
für unser schönes Sülldorf und seine Be-
wohner.
Zum Schluss einen großes Danke an alle 
Helfer und Unternehmen, die diese Veran-
staltung unterstützt haben.

C.Bülow
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TOP 3 Jahresbericht 2017 des Vorstandes
Der Vorstand hat sich regelmäßig 1x im Monat zur Vorstandssitzung im Eiscafé San Marco getroffen.
Am Volkstrauertag wurden am Kriegsgräberdenkmal in Sülldorf und in Iserbrook Kränze niedergelegt.
Die Mai-Ausfahrt fand bei eher abenteuerlichem Wetter statt. Es ging nach Plön in die Hohwachter Bucht.

Bericht aus Sülldorf:
Das Ostereiersammeln konnte 2018 leider nicht stattfinden.
Das Kindergrün hat wieder in Kooperation mit dem TSV stattgefunden. Vielen Dank an die fleißigen Kranzbin-
derinnen. An dieser Stelle ein Aufruf von Frau Zoder: Es sind in den letzten Jahren immer weniger Hände zum 
Kränzebinden geworden. Wer Lust hat dieses Können weiterzugeben oder zu erlernen und weiterzugeben ist 
uns herzlich willkommen.
Der Bürgerverein hat mit einem Wagen am Erntedankumzug teilgenommen. Dieser wurde einen Tag vorher 
von vielen fleißigen Mitgliedern auf dem Hof Timmermann geschmückt. Nach dem Ernteumzug wurde durch 
den Bürgerverein selbstgekochte Suppe angeboten, die gut angenommen wurde und schnell ausverkauft 
war.
In der Vorweihnachtszeit hat wieder ein Keksebacken in der Bäckerei Hansen für Kinder, sowie ein gemütli-
ches Adventskaffeetrinken in der Waldschänke stattgefunden.

Aus dem Zentralausschuss berichtet Frau Weise.
Der ZA ist ein Zusammenschluss Hamburger Bürgervereine. Er trifft sich regelmäßig ca. 6 x pro Jahr. Die 
Treffen finden im Hotel Baseler Hof statt.
Das Thema der Klausurtagung im November war die DSGVO(Datenschutz Grundverordnung). Frau Bülow 
und Frau Weise haben daran teilgenommen und sich in das Thema eingearbeitet. Derzeit sind sie dabei das 
Wissen für den BSVI umzusetzen. An alle Mitglieder ist mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung ein 
Fragebogen, bzw. eine Einverständniserklärung verschickt worden (die bis Ende April von jedem Mitglied 
ausgefüllt zurückerwartet wird) damit der geschäftsführende Vorstand informiert ist, wie die personenbezo-
genen Daten der einzelnen Mitglieder verwendet werden dürfen.
Wer Fragen dazu hat kann sich gerne an Frau Weise oder Frau Bülow wenden.
Die Vorträge im ZA sind öffentlich, Besucher sind gerne gesehen. Leider erhalten wir die Themen meistens 
zu kurzfristig, als dass sie im Boten veröffentlicht werden können. Sie werden jedoch auf unserer Homepage 
bekannt gegeben. 
Zu den Vorträgen gibt es umfangreiches Dokumentationsmaterial, die digitale Archivierung hat Frau Paschke 
für uns übernommen und kann auf Nachfrage gern zur Verfügung gestellt werden. 
Frau Zoder bedankt sich bei Frau Weise und Frau Bülow für ihre Arbeit.

Aus dem SülldorfForum.
Das Forum ist ein Treffen der Sülldorfer Vereine und Institutionen. Wer interessiert ist, Fragen oder Anregun-
gen ans Dorfleben hat ist hier willkommen. Die Treffen sind öffentlich.

TOP 4 Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer
Die Kassenwartin Frau Buuck erläutert die Kassensituation:
Der Verein hat das vergangene Geschäftsjahr mit einem Gewinn abgeschlossen, welchem u.a. die Einsparung 
durch die Botenverteilung zugrunde liegt.
Die Kassenprüferin Frau Richter erklärt, dass sie die Kasse gemeinsam mit Frau Jendrny geprüft und ord-
nungsgemäß vorgefunden hat. Sie empfiehlt daraufhin den Vorstand zu entlasten.
Zur Abstimmung: 
Zustimmungen: 26
Enthaltungen: 5
Gegenstimmen: keine
Der Vorstand wird damit entlastet.

TOP 5 Berichte der Gruppenleiter
Frau Jendrny berichtet aus den Gruppen Wandern und Walken. Beide Gruppen finden prinzipiell regelmäßig 
und mit reger Beteiligung statt.
Die Wandergruppe unter der Leitung von Hanna Debus muss zur Zeit, auf Grund der Erkrankung von Frau 
Debus, pausieren. Wir hoffen, dass sie die Gruppe schnell wieder übernehmen kann. An dieser Stelle herzli-
che Genesungsgrüße an Frau Debus.
Frau Zoder ruft alle Mitglieder auf, sich in den Gruppen gerne auch aktiv in der Gruppenführung zu engagie-
ren.
Singen, wieder im Juni mit ca. 20 Mitgliedern.
Der Spielenachmittag für Erwachsene findet monatlich an einem Mittwoch statt. 
Das monatliche Frühstück ist mit ca.20 Personen immer gut besucht.
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TOP 6 Bildung des Wahlvorstandes
Herr Schmitt wird als Wahlvorstand vorgeschlagen, weitere Meldungen liegen nicht vor. Es wird abgestimmt.
Zustimmungen: 31
Enthaltungen: keine
Gegenstimmen: keine
Herr Schmitt nimmt die Wahl an und wird somit durch Frau Zoder zum diesjährigen Wahlvorstand ernannt.

TOP 7 Neuwahlen
Laut Satzung stehen dieses Jahr folgende Neuwahlen an:

1.Vorsitzende
Es wird abgestimmt, ob die Wahlen zum 1. Vorsitzenden offen, oder geheim durchgeführt werden sollen:
Zustimmungen für geheime Wahlen: 30
Gegenstimmen:1
Damit findet eine geheime Wahl zum 1. Vorsitzenden statt.
Frau Zoder stellt sich wieder zur Wahl
Zustimmungen: 24
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: 6
Frau Zoder hat im Vorfeld ihre Bereitschaft erklärt und nimmt die Wahl an. 
1.Schriftführer
Es wird einstimmig beschlossen die Wahl offen durchzuführen.
Frau Bülow stellt sich zur Wahl
Zustimmungen: 30
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Frau Bülow hat im Vorfeld ihre Bereitschaft erklärt und nimmt die Wahl an.

2.Kassenwart
Es wird einstimmig beschlossen die Wahl offen durchzuführen.
Frau Barbara Hielscher stellt sich in Abwesenheit zur Wahl.
 (Eine schriftliche Vollmacht liegt dem Wahlvorstand vor.)
Zustimmungen: 29
Enthaltungen: 2
Gegenstimmen: keine
Frau Hielscher nimmt die Wahl in Abwesenheit an.
(Eine schriftliche Vollmacht liegt dem Wahlvorstand vor.)
1 .Kassenprüfer
Es wird einstimmig beschlossen die Wahl offen durchzuführen.
Frau Pflüger stellt sich zur Wahl
Zustimmungen: 30
Enthaltungen: 1
Gegenstimmen: keine
Frau Pflüger nimmt die Wahl an.

TOP 8 Verschiedenes
Ausblick auf 2019
Das Ostereiersammeln kann dieses Jahr wieder stattfinden. 
Am Ostersamstag ab 16:00Uhr auf der Festwiese am Sülldorfer Bahnhof.
Auf Grund der Nähe zu Strohdachhäusern jedoch ohne Osterfeuer.
Unser Dank geht an das Ehepaar von Appen.
Es wird um Kuchenspenden für die Veranstaltung gebeten.
Die Mai-Ausfahrt wird zum Brunch nach Dömitz und in die Rundlingsdörfer gehen, wo uns eine Führung 
erwartet. Anschließend Erholung bei Kaffee und Kuchen.
Abfahrt in Süllldorf vom Bäckerplatz um 9:00 Uhr
In Iserbrook/Buskehre am Bahnhof um 9:05 Uhr
Kosten 50,--€ für Mitglieder (+5,--€ für Nichtmitglieder)
Das Kindergrün findet  wieder gemeinsam mit dem TSV statt.
Frau Zoder bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern. 
Die Versammlung wird um 20:10 Uhr geschlossen.

Protokollführung      1.Vorsitzende
Christiane Bülow      Lieselotte Zoder


